

## **Rapport Moral de la Présidente**

### **Assemblée Générale du Stade Poitevin Omnisports**

**15 Décembre 2023**

Mes chers amis,

Le temps passe bien vite, si vite, nous voilà encore arrivé à la fin de l'année 2023.

Je pense que pour tous, elle a été plus conforme à une normalité.

Malheureusement, nous devrions rendre hommage à nos disparus :

Guy SURY 85 ans, en Janvier notre ancien trésorier du rugby très efficace avec son cahier et petit crayon qui faisait des comptes plus juste que les experts comptable oui oui !!

L'épouse d'Henri CHEVALIER 91 ans, en Mars infatigable dans les associations au trois cités après y avoir dirigé le premier foyer logement.

Thierry MONTERO 70 ans, en Mai du rugby passa au journalisme parlé et écrit, s'occupant aussi d'événementiel et speaker du volley de 1999 à 2020 où il entraînait tout le public.

Sur le tour Poitou-Charentes cycliste il s'occupait des invités.

Puis, il fût notre secrétaire Départemental de la Jeunesse des Sports et Vie Associative, la Médaille d'Or lui avait été remise par Monsieur le Préfet en Décembre 2022.

À Smarves, sa commune, où il était élu en charge de la communication c'est d'ailleurs en allant chercher le journal Communal chez l'imprimeur qu'il fût son malaise fatal.

René PAILLAT 76 ans, en Mai un des journaliste sportif de Centre Presse rue Victor Hugo qui se déplaçait s'en cesse pour être au plus près des acteurs du sport et de ses lecteurs.

Jean FLORIMOND 84 ans, en Novembre fût aussi joueur de rugby puis s'adonna à la pêche, fit énormément pour sa commune des Roches-Prémaries, création école de pêche, remise en état des aquariums, sans oublier les Restos du Cœur, écrivain publique, Vice-Président de maison de quartiers et Délégué Régional du Comité National des bénévoles Poitou-Charentes, à ce titre nous avons eu une réunion Nationale le 04 Octobre à Poitiers et ce fût sa dernière.

Il avait été décoré de la Médaille d'Or de la Jeunesse des Sports et de la Vie Associative depuis 2018.

Étant, sa suppléante il m'a fait un drôle de cadeau.

Merci à tous de leurs si fort engagement, nous allons donc respecter une minute de silence.

## **Quand à la Vie de notre cher Stade Poitevin âgé de 133 ans :**

Il se porte bien, il a récupéré de la Covid avec toujours quelques soubresauts.  
Nous accueillons de nouveaux Présidents : Gym, Natation, Triathlon, Foot mais tout était prévu, bienvenus à vous.

Vous avez eu de bons, très bons résultats à tous les niveaux et le loisir est en pleine forme.  
Vous engrangez pour les années à venir, espérant aux JO notre Geoffrey WERSY en cyclisme en handisport et le revoir avec une médaille.

Vous avez fait de superbes manifestations, vous représentez haut, fort et loin nos couleurs noires et blanches du Stade Poitevin (vous penserez aux mascottes car c'est tellement chouette !!) continuons à tracer notre chemin.

Cette année, nous avons créé avec le PEC Omnisports avec sa Présidente Christiane COIGNET qui est ici, merci de ta présence, une section vacance pour tous tout au long de l'année, au lieu d'être chacun de son côté, c'est une très bonne chose d'autant qu'il y avait des passerelles entre éducateurs de différentes disciplines et les jeunes.

Merci à Cathy GUILLOT pour le pilotage avec le PEC.

Là nous voyons encore l'intérêt d'un Omnisports puisse que l'offre sportive est très variée, c'est d'ailleurs ce qui a été dit à de nombreuses reprises lors de la réunion de la Fédération Françaises des Clubs Omnisports à Clermont-Ferrand en Novembre où nous étions Christiane COIGNET et moi.

En effet, la pratique de divers sports aide au développement tant physique que psychologique, faire du sport est un état d'esprit avec une évolution du cognitif, du bien être social et de la confiance en soi nous ferons d'ailleurs venir l'intervenante du sujet qui m'a donné son accord.

### **- Mes diverses fonctions se complètent :**

Nous nous retrouvons nombreux à être ainsi.

- La Fédération Française des Clubs Omnisports où en tant que membre du conseil d'administration suis allée au Conseil Régional à Bordeaux pour une réunion concernant les nouveaux critères de subventions sportives avec Ronan NÉDÉLEC.
- Professions Sports Loisirs ou depuis ma présidence du CREPS je travaille toujours avec notre agent de développement pour le département Christophe CLAIN qui est donc au service des clubs avec le groupement d'employeur.
- Le Comité Français du Fair Play pour un sport sans violence où se je suis allée dernièrement en réunion avec des thèmes très intéressants dont l'addiction aux écrans des jeunes sportifs.

Avec pour devise: générosité, équité, fraternité, loyauté, amitié, respect, courtoisie; tout ceci est bien difficile à réaliser mais c'est si vrai.

- Le Cercle National des bénévoles au service des associations et de tous les bénévoles qui valorisent l'action gratuite que chacun donne qui peut -être récompenser par le mérite bénévole.

Vous pouvez nous faire nous des propositions tant à Michel LACOMBE responsable départemental qu'à moi même.

- Nos médaillés Jeunesses, Sports et Vie Associative  
Puisque je suis présidente du Comité Départemental et à la Ligue.  
Vous pensez là aussi à nous faire des propositions, tout est en ligne sur le site de la SDJES dont la date butoir est mi-janvier.
- L'Office Municipal du Sport que je n'oublie pas

**Sans nos Sportifs, nos Bénévoles, Dirigeants, État, Collectivités, Partenaires que ferions nous rien du tout. Alors, tous ensemble avançons dans la même direction.**

Un grand Merci à Tous.

À votre disposition.

Je suis à votre service vous le savez bien.

## **Synthèse du rapport de Marie-George BUFFET et de Stéphane DIAGANA** **avec pour sujet :**

Un sport plus démocratique, plus éthique, plus protecteur avec une approche pragmatique, volontariste, constructive remis ce 07 Décembre à notre Ministre Amélie OUDÉA CASTÉRA.

- **15 Millions de Licences**
- **119 Fédérations Sportives dont 37 Olympiques et Paralympiques**
- **152000 Clubs Sportifs**

plus tout le haut niveau avec son encadrement qui se répartie pour favoriser l'égal accès de pratique sur tout le territoire.

Le sport, n'est pas une préoccupation première, on en parle parce que JO à Paris. Pourtant, il y a un poids économique évalué **à 64 milliards d'euros** avec un rayonnement et un enjeux géopolitiques.

Malheureusement, il y a **des travers** avec les révélations croissantes de violences et **dérives de quelques fédérations.**

Il faut aussi une **gouvernance plus démocratique** dans toutes les élections fédérales, seules 36 fédérations sur les 94 membres du CNOSF ont une Assemblée Générale composés par les clubs ! Le pouvoir est trop concentré.

Sur les 360 000 associations sportives seules 43700 sont employeurs.

### **Quant aux dirigeants des fédérations :**

16% des femmes présidentes soit 18 sur les 119 fédérations agréées dont seulement 4 pour une fédération olympique et paralympique, on est passé de 5% en 2001 à 17%, quel succès !!

mais il est extraordinaire de lire que nombre de sujets sont abordés de façon différente par les hommes et les femmes, il y a une approche plus volontariste et plus équilibrée.

Quel constat enfin !!

### La loi 2022 :

- Impose la parité totale mais pas dans les CA du CNOSF sur 49 membres que 14 femmes.
- limitation à 3 du nombre de mandats pour un président de fédération
- indemnisation puisque bénévole de fédération est une condition le temps passé étant considérable ainsi que les responsabilités, il est réfléchi sur trésorier et secrétaire
- il ne faudrait pas oublier la validation des acquis et le compte engagement citoyen qui peut être ouvert par un jeune de plus de 16 ans – très important dans le compte retraite

### Transparence Financière des Fédérations:

- elle est majeure, avec éthique, déontologie, déclaration d'intérêt avec incomparabilité relative aux dirigeants
- Mais **un grand mais** il n'y a pas de contrôle interne, le CNOSF n'étant pas perçu ainsi et d'ailleurs ses prises de positions!! à voir !!  
Il faut renforcer le rôle de l'État et clarifié les compétences

### Quant à l'ANS (Agence Nationale du Sport):

- il y a de forte réaction trop de strates, les responsabilités des uns et des autres doivent être clarifier, **la disparition des directions départementales** contribue à la fragilisation de l'efficacité et de l'autorité - et oui le terrain, le terrain.

### Mieux lutter contre les violences et discriminations :

- Avec une importance particulière propre au sport et à certains sports avec des relations différentes entre les acteurs pratiquants et enseignants
- **Signal sport** a été crée,  
52% de violences dénoncées par victimes ou proches  
31% par mouvement sportive  
5% par la SDJES

Il faut aller plus loin plus rapidement en prenant des sanctions disciplinaires et administratives plus fortes comme il se fait dans certains Pays.

Pensons aux victimes

Renforcer la lutte contre les discriminations le ministère édite régulièrement un guide mais surtout il ne faut pas hésiter à lancer des procédures judiciaires, ne pas avoir peur, chacun à un rôle moteur.

Donc le sport doit réduire les inégalités, l'économique et les territoires étant pris davantage en compte.

Avec plus d'éthique le sport doit être plus protecteur avec une gouvernance plus équilibrée luttant contre les dysfonctionnements surtout **en protégeant les sportifs sans oublier l'extension du contrôle d'honorabilité.**

## **En conclusion :**

Ai entendu, deux belles phrases que je souhaite partager avec vous :

- L'une de la Secrétaire des Courses du Grand Cognac exprimée à Jarnac  
« En ai marre des critiques, ai placardé un panneau contre les râleurs avant de critiquer un bénévole demande toi si tu peux le remplacer »
- L'autre du Général GEORGELIN :  
« Là où il y a une volonté il y a un chemin »

**Puissions nous faire nôtres ces deux témoignages puissants.**

**Odile CHAUVET**

**Présidente du Stade Poitevin Omnisports**